



# Académicos y cooperativistas analizan economía social

15 MAY 2007

## Ex Presidente Alberto Monge Expone

El Ex Presidente Monge agradeció a los académicos y técnicos que participan en el simposio por el auxilio que están dando a quienes luchan diariamente por terminar con la pobreza en el mundo.

---

Un centenar de académicos y dirigentes cooperativos establecen las bases para lograr el consenso y construir estrategias en pro de mejorar la calidad de vida de las sociedades americanas y europeas representadas en el Segundo Coloquio Internacional de la Red universitaria euro-latinoamericana de estudios en economía social y cooperativa (RULESCOOP).

La actividad organizado por la Maestría en Administración Pública Universidad de Costa Rica (UCR) se inició el lunes 14 y concluye este miércoles 16 de mayo, se realiza en la Ciudad de la Investigación de la UCR, con la participación especialistas de nueve universidades de: Argentina, Brasil, Canadá, Chile, Colombia, Cuba, El Salvador, España, Francia, Guatemala, Honduras, Italia, Nicaragua, México, Panamá, Puerto Rico, Uruguay y Venezuela.

En el acto inaugural participaron el Ex-Presidente de la República, Luis Alberto Monge Álvarez; la Rectora de la UCR Yamileth González García; el Secretario General de la Red Iberoamericana para la economía social Haris Regidor; el Presidente de CENECOOP Rodolfo Navas; el Representante de RULESCOOP Jorge Muñoz y la directora de la maestría en Administración Pública de la UCR Dalia Borge Marín.

La M.Sc. Borge definió la economía social como una manera de construir una sociedad sustentada en valores como la democracia, la cohesión, la justicia, la redistribución de la riqueza y la solidaridad, que le permitan al ser humano desarrollar habilidades para lograr una mejor calidad de vida.

Haris Regidor explicó que un 28% de la población económicamente activa de Costa Rica, está relacionadas con alguna actividad cooperativa, la cual genera un 11% del Producto Interno Bruto. Estas cifras, añadió son significativas en un país con solo cuatro millones de habitantes.

## Acto inaugural

En el acto inaugural del coloquio de RULESCOOP Jorge Muñoz en el podium y en la mesa principal Rodolfo Navas, Luis Alberto Monge Álvarez, Yamileth González García, Haris Regidor y Dalia Borge Marín.

---

Agregó que la economía social da respuesta a las demandas de la sociedad del siglo XXI porque genera espacios para un mejor desarrollo de la sociedad civil, en un contexto en el cual los países de Iberoamérica carecen en muchos casos de políticas adecuadas para la generación de empleo, mejorar el ingreso, reducir la pobreza y las desigualdades.

Al respecto el Ex Presidente Monge Álvarez manifestó que a pesar de los obstáculos que ha tenido que vencer Costa Rica “estamos orgullosos de la dirigencia cooperativa nacional y de los logros alcanzados”

También dijo que hoy el país enfrenta problemas que no eran comunes en el pasado reciente, por lo que agradeció a los expertos académicos y técnicos que participan en el simposio por el auxilio que están dando a los que como él están en la lucha diaria por terminar con la pobreza en el mundo, para “establecer la equidad y la justicia y consolidar la dimensión política de la democracia y profundizar en sus dimensiones económicas, sociales y culturales”

Por su parte el Lic. Rodolfo Navas reconoció el trabajo de la Universidad de Costa Rica en la formación de profesionales en administración cooperativa mediante un programa de posgrado, así como en la vinculación con otras universidad de la región y el avance en el acercamiento con universidad de Europa.

Navas mencionó que la UCR ha estado ligada al impulso de la pequeña empresa desde los años 40, cuando el ex rector Rodrigo Facio Brenes impulso la conformación de cooperativas como una manera de retomar las empresas de familias alemanas e italianas que estaban siendo trasladadas al Estado en época de la Segunda Guerra Mundial. Citó el caso de la Cooperativa Victoria que fue la primera del país, basada en el trabajo de un ingenio azucarero que pertenecía a una familia alemana.

La Rectora Yamileth González reconoció que la economía social es más solidaria equitativa y justa y que requiere de un mayor impuso por parte de políticas públicas para desarrollarse.

[Elizabeth Rojas Arias.](mailto:erojasa@cariari.ucr.ac.cr)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

[erojasa@cariari.ucr.ac.cr](mailto:erojasa@cariari.ucr.ac.cr)